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А ш к и н а д зе  — 
в  д е п у т а т ы !

Коллективом эксперимеи- группа консервативно на
зально - производственно- строенных аппаратчиков,
го комбината УПИ выдви- которые мечтают о «силь-
нут кандидат в депутаты ной руке», о возврате к ав-
Кировского районного Со- торитарному государству, в
аета народных депутатов котором на главных ролях ипжеяеі>ом на Ka* efmp хи_
по избирательному округу стоят партийные фуикцио- технолога стек-HS 1». Это мастер участка иеры. Партия — это мил- технологии стек
металлоконструкций Ашки- пионы рядовых коммуни- ™  ^
мадэе Израиль Ефимович — стоя, отдающих все силы ^  капдидатскои дис-
руководитель первого в для успеха перестройки. сертации в нояоре 19»ь
ЭПК хозрасчетного подраз- В программе деятельно- младшим научным
деления, работающего на сти И. Е. Ашкинадзе, в елу- С0ТРУДПИК0М- Мне 32 года,
самофинансировании и са- чае избрания его депута-
моуправлеиии. том Кировского районного

Родился Израиль Ефиме- Совета,— борьба За полио-
вич в 1926 году. Закончил властме Советов— хозяев
о июне 1941 года семилет- на своей территории. Он
іку, а в ноябре 15-летний убежден, что вмешательст-
лодросток уже работал на во партийных органов в ра-

троииом заводе, звакуи- боту Советов недопустимо,
іаином в Свердловск. В совмещение постов руково

Купить кирпич, цемент, предприятий строительных 
стекло, сантехнику — это материалов на аренду или 
практически неразреши- передачу в собственность 
мая проблема для каждо- позволил бы повысить про- 
го из нас. Возможности же нзводителыіость труда в 
для выпускников факуль- .1,5 раза. Т. к. в этом слу- 
тета технологии силикатов чае существует только одші 
послужить Отечеству дос- интерес — с меньшими за
чаточно широкие — произ- тратами больше произво- 
водство нуждается в ре- дить и быстро реализовы- 
конструкции, во внедре- вать продукцию, 
нии новой техники и тех- Понятно, ч ф  для осу- 
нологии, в резком увели- ществлевия этой програм- 
чаапи ^объемов -производ- мы потребуются высоко - 
ства; наука — в разработ- профессиональные, компе- 
ке ресурсосберегающих тентные, деловые, экономи- 
технологий, переработке чески образованные специ- 
снопивіЦижся в огромных алпсты в области строитель- 
количествах отходов метал- ных материалов. Поэтому

ЭКОНОМИЧЕСКУЮ САМОСТОЯТЕЛЬНОСТЬ -  ФАКУЛЬТЕТУ

КАНДИДАТОМ В НА
РОДНЫЕ ДЕПУТАТЫ Ки
ровского районного Совета 
по избирательному округу 
№ 18 меня, Протасову Люд
милу Геннадьевну, выдви- 
пул коллектив сотрудников 
факультета технологии си
ликатов. С 1976 по 1981 
год я была студенткой это
го факультета. После окон
чания института работала

культете у меня сложилось 
мнение, что руководство 
института недооценивает

русская, член КПСС, заму- лургических и химических настало время в УПИ соз- 
жем, имею сына. производств в строитель- дать для факультета тех-

Хочу поделиться своими ные материалы. нологии силикатов условия
мыслями о месте факуль- По мнению многих спе- наибольшего благоприятст- значения и потребности
тета технологии силикатов циалистов, программа «Жи- вования. Во - первых, пе- факультета технологии ся-

. . .  _ _ стипандиаль- ликатов, я не помню слу-
циалистов для промыш- без учета реальных воз- ный фонд института и пе- чая, чтобы институт выде

лил нашему факультету
Г Г .7 . ,“ Г ; Г , Ж Г  “ Г ' “ “ « Г  ^ 2000* б“л‘  “ дашіута

zz;.,.rrz:i. . г  . . д  s r ?  г а г е  х  t s s t  s a s s :
Закончи, техникум работал деимя линии партаппарата а "Р"*“ *  И1,женеРа в на- спечена материальной ба- ков. В 60-х годах (строи-
■ пппіііішп.ііііпгтіі' затем а Совете шеи стРане очень низок и зон — строительными ма- тельный бум во времена
стооительсгве ’ Одной из основных задач с кажДым Г0Д°М падает. В териалам-и. Как извѳстаоі, Хрущева) самая высокая

Он помнима л участие в депутатского корпуса ка- Цивилизованной стране это для ее реализации необхо- стипендия в УПИ была на у«««., ,.,~-
постройке кино-концертно- лаете, обеспечение каждого недопустимо. Инженер по- димо примерно в 2 раза факультете технологии си- доставлению экоиомичес- 
го театра «Космос» Двор- человека всем иеобходи- лУчает в среднем на 100 увеличить мощности стро- ликатов — это и призна- кои самостоятельности фа-
ца молодежи, реионструк- мым длв нормальной жиз- Г*200- “ «ньше, чем ра- ительной индустрии. Нуж- нив практической значимо- культетам именно с наше-

хоть какое-то оборудова
ние. Поэтому с переходом 
вузов на экономическую 
самостоятельность предла
гаю начать работу по пре

нии кинотеатра «Соакмно», нн. Поэтому И. Е. Ашкниад- ^очий. Т. к с социальными Ны значительные капиталь- сти факультета, и доказа-
- благами (продуктами, то- ные вложения, кризисное тельство государственнойстроительстве Богданович- зе будет добиватьса рас- 

ского фарфорового завода, ширения прав местных Со-
Сухоложсмого цементного, аетов в реализации на сво-
новых цехов н производств ей территории произаоди-
Уралмашзааода, Ижевского мых товаров массового
автозавода. С 1978 года до спроса, улучшения »коло-
ухода на пенсию а 1987 го- гической среды, унрепле-
ду И, Е. Ашнннадзе содей- нив материально-финансо- только с переходом на эко-
стаоаал созданию Западне- вой базы Кировского рай- комические законы хозяи- тельства в городе и на се- большого числа физиков
Сибирского нефтегазового оииого Совета, усиления ствования, иначе никакого лё, и второе за счет раз- для атомной энергетики и
комплекса работая на за- борьбы с преступностью, прогресса и изобилия това- вития стройиндустрии на экономистов по организа-

варами и услугами) он не
посредственно не связан, 
поэтому особым уважени
ем в обществе не пользу
ется. Сложившееся поло
жение может измениться

же состояние нашей эко- заинтересованности в спе- 
номики в настоящее вре- циалистах данного профи- 
мя нам этого сделать не ля, и привлечение на фа- 
позволяеч. Тем не менее культет способных, любоз- 
снять остроту проблемы нательных абитуриентов, 
можно: за счет развития Сейчас уже нцт острой не
индивидуального строи- обходимости в подготовке

го факультета.
Я, как кандидат в народ

ные депутаты Кировского- 
районного Совета, хочу и 
считаю, что могла бы по
работать над решением 
социально-бытовых проб
лем студенчества, их тоже 
очень много. Недавно я уз
нала о существовании в 
районном Совете комиссии

воде металлоконструкций Но останутся без внимания Ров нам не достигнуть, местном сырье и отходах ции и управлению качеот- по делам молодежи, ее за-
На ««•""* nr.«.™,»™«.»«» п "”л К тт" дача добиварься перерас-.

пределения бюджета мест
ного Совета в пользу об
разования, здравоохране
ния и улучшения быта 
студентов.

Іинзиерго депутата и важнейшие про- На самом низком уровне производства. Подобные вом продукции (качества
Сегодня' Израиль Ефиме- блемы района   аодо- находится престиж инже- разработки имеются иа фа- им добиться все равно не

вич работает в ЭПК УПИ. снабжение, улучшение со- нера-технолога по строй- культете, но долгие годы удается), а строительные
Его вклад — в обеспечение стояния дорог, строительств материалам. А ведь это не находят внедрения из- материалы будут нужны
научного н учебного про- во и ремонт жилого фон- 
цесса, в обустройстве хо- да, улучшение работы тор- 
зяйства института, в созда- говли и общественного пи- 
иие условий отдыха сту- тання.
дентов и сотрудников мн- ц е  Ашкинадзе способен

очень нужная государству за ведомственных интере- всегда! Во-вторых, за 13 
и всем нам специальность, сов. Первое — перевод лет учебы и работы на фа-

ститута и их детей а слорт- выраэмть надежды и мнте-лагере «Буревестник», лно- - ИМЯЛНМЯ кировского 
нерском лагере «Чайка», райоиа реализовать их в 
иа Белоярсиой базе отдыха. J* •*В условиях значительной »«»нкретные дела.
потери іахІгЬритета КПСС Избрав И. Е. Ашкинадзе 
коммунист И. Е. Ашкинадзе депутатом Кировского рай- 
делает все от него завися- онного Совета народных 
щее для успеха перестрой- ^депутатов, Мы прробрете 
км в стране и в партии. Он активного помощника в ре- 
считает, что партия—это не шении проблем района.

партийного аппарата, так ікак фганиэации и управления ме- 
вся информация о хозрас- стных Советов изжила себя 
чете держ ится в  тайне и и требует коренной рекон- 
будет открываться при струкции. Необходимо: 
встречах с избирателями. готовить новые Советы
Тем самым они пытаются 
через обещ ания завоевы 
вать довери е. С моей точки 
зрения, в такой ситуации ап
парат останется в выигрыш
ной позиции при любой р а з 

нородных депутатов, спо
собные работать ів новых 
экономических условиях;

тканую деятельность по уп
равлению  городом. Канди
даты в депутаты, не прош ед
шие на выборах, могли бы 
стать активным резер в о м  
депутатского корпуса и че
р ез  общественный город
ской комитет самоупраале-

кладке сил. в  случае побе- часть функций местных Со 
ды на выборах и имея ком- ветов этим комитетам, 
цепцию перехода на само- Но и .в решении этих воп-

создавать общественные ния (который крайне необ-
структуры самоуправления ходимо создать), через
(комитеты) и передавать клубы избирателей, ч ер ез

комитеты самоуправления

НЕ ВЫЙДЕТ, 
ГОСПОДА БЮРОКРАТЫ!

экономики.

С 1 ЯНВАРЯ 1990 года ■ 1. Научную несостоятель-
Свердловской области про- ность эксперимента, »пере
водится экспериментальная жающего невыработанный 
отработка механизма хо- пакет законов (Закон о соб- 
эяйствования на основе са- ственности, о налогообла- 
моупраапения и самофинан- жении, самоуправлении), 
юирования ( постановление _
Совета Министров от 24 2. Не определена прог-
декабря 1989 г. №  1139). С Р*“ * а  и порядок п еревода муни1+илальиой 
легкой руки прессы этот городов и районов области д  если ,в центре посчитают, 
эксперимент получил «аэва- на самоуправление. еше- цто экспер Имент неудачный, 
ние «Региональный хозрас- нве этих вопросов отдано тог что «крутить» все 
чет», хотя о региональном облисполкому. Результатом ^  0 ,
хозрасчете мож но говорить может быть ещ е большим ß э т о й  С Л О ж н о й  ситуации
только в условиях рыноч- Диктат местной админи- ^  газет на
ной экономики. И все ж е стративно-команднои си- и телевидении фактически необходимо время для  са-
это попытка перейти от ко- стемы, чем диктат мини- нет обсуждения вопропсв моорганизации и принятия
мандно - административной стерств вместе взятых. и проблеМі связанных с пе- ,  решений.
системы к  экономическим з_ ц  caMOe тревож ное в реводом  области на экспе-
методам управления, а са- постановлении, что экспери- римент. Почему молчат об-
м о  постановление — ком- м ент не обеспечен никаки- ком, облисполком, горком
прамнсс между регионам ми правовыми гарантиями, и горисполком? Я вижу в
и центром. Ведь для перевода экрно- этом молчании политический

Не вдаваясь а экономн- мини на основы самоупрвв- смысл. Экономическая сис-
ческие подробности поста- лени я необходимо пере- тема перехода на самоуп-
новления, хотелось бы от- распределение средств об- равление стала предвыбор-
метить его явные недостат- ласти, изменение структу- ной платформой, если хо-
ки. рьі управления, создание тите, знаменем борьбы  но, что старая система ор-

управление, он мом енталь
но сделает послушным ис
полнителем своей воли но
вый ««разношерстный» депу
татский корпус. (В случае 
проигрыша аппарата ново
му депутатскому корпусу

Местньге Советы смогут 
начать проводить реальны е 
экономические реф орм ы  
только в конце полугодия. 
А это недопустимо, из-за 
возмож ного социального 
взрыва.

Что же делать? Ясно од-

росов реальных движении 
от властей нет. Частично 
эти функции взял на себя 
координационный совет 
движения «Демократиче-

микрорайнов способствова
ли бы вовлечению сверд
ловчан в самоуправление 
территорий. В этом случае 
возможна передача некото
рых функций местных Со
ветов этим комитетам. В 
первую очередь это каса
лось бы разработки пред
ложений м программ по р е 
шению социальных проблем 
микрорайона, района, горо
да, с  привлечением высо
коквалифицированных спе
циалистов. В дальнейшем

ский выбор», возглавляемый возможно обсуж дение их 
народным депутатом СССР в местных Советах на кон- 
r. Бурбулисом и доктором курсной основе, 
юридических наук В. Иса- Необходимо исходить из 
козым. того, что после утвержде-

Соэданы 12 рабочих групп ния Верховным Советом 
для анализа ситуации и кон- СССР закона о самоулрав 
цепции развития основных лении (по всей видимости, 
направлений социально- это будет в 1991 году) нам 
экономической деятельно- все равно придется созда
с т  города.

Наработанный материал 
поможет новому депутат
скому корпусу в сжатые 
сроки начать свою продук-

вать подобные структуры.

Ю. ШЕВЧЕНКО, 
кандидат а депутаты 

городского Совета.



Мы сдаем эти материалы в типографию 
» за несколько дней до выхода газеты в 
Г л  свет. Вы, раскрывая «ЗИК». уже знаете, 
С* чем закончился Пленум ЦК КПСС. На- 

помним, что по оценкам многих политиче- 
ских деятелей от решений пленума зави- 

U T  сит очень многое. «Пленум решит, куда 
повернет страна», — сказал, выступая в 
УПИ, Б. Ельцин. Редакция каждый день 
получает сообщения из Москвы, но они не 
дают нам возможности делать какие-либо 

*Ц прогнозы. Возможно, кому-то покажется, 
^  что наши публикации, опоздав, морально 

устарели, но мы считаем иначе. Важно 
собственными глазами просмотреть эти до- 

V  кументы, чтобы сориентироваться и при- 
5  нять для себя решение, выработать общую 
^  тактику работы. Итак, мы предлагаем вам 
Q  познакомиться с объединением коммуни- 

' стов «Демократическая платформа» и с 
материалами партийного собрания УПИ, 

О  состоявшегося накануне Пленума Ц К  и
О . отложившего работу до того времени, ког- 
^  да  будет опубликована платформа ЦК 

КПСС к съезду партии. Продолжение сле
дует...

РЕЗОЛЮЦИЯ
Всесоюзной конференции 

партийных клубов 
и парторганизаций страны

ДЕКЛАРАЦИЯ
Всесоюзной конференции партийных клубов 

и парторганизаций страны

1. Конференция объявля
ет об учреждении Д ем о
кратической платформы в 
КПСС и призывает комму
нистов страны присоеди
ниться к ней.

2. Конференция прини
мает за основу Д ем окра
тическую платформу к 
XXVIII съезду КПСС.

3. К онф еренция лрини* 
мает Декларацию , излагаю
щую  ближайшие цели дви
жения (программу-мини
мум), и предлагает коорди

национному совету, регио
нальным партклубам и

партийным организациям 
организовать сбор подпи
сей под данной Д еклара
цией.

4. Конференция выносит 
на обсуждение проект но
вого Устава КПСС, приня
тый в качестве рабочего 
документа.

5. Конференция обращ а
ется к Пленуму ЦК КПСС 
с требованием принять ре
шение о проведении на 
ХХѴЦІ съ езд  КПСС выбо
ров делегатов — прямых, 
равных, альтернативных, по 
платформам, по партийным

Мы, коммунисты — 
представители партклу- 
бов и парторганизаций 
102 городов страны из 13 
республик, заявляем о 
создании в рамках КПСС 
объединения коммуни
стов «Демократическая 
платформа», выступаю
щего за коренную рефор
му КПСС в направлении 
подлинно демократиче
ской парламентской пар
тии, действующей в ус
ловиях многопартийной 
системы.

В ситуации уже про
изошедшего глубокого 
идейного размежевания, 
мы выдвигаем Демокра
тическую платформу, на 
которой призываем спло
титься передовые силы в 
КПСС. В эту платформу 
входят следуіощие основ
ные принципы и требова
ния:

1. Перевод всей пол
ноты власти от партий
ного аппарата демократи
чески избранным Сове
там.

округам, с тайным голосо
ванием, свободным выдви
жением и самовыдвижени
ем  кандидатов, считая это 
требование важнейшим ус
ловием радикальной р еф о р 
мы партии и состоятель
ности съезда.

Поручить Координацион
ному совету по итогам 
Пленума выработать про
грамму действий по под
готовке к съезду, предло-

2. Выдвижение КПСС 
законодательной инициа
тивы об отмене ст. 6 
Конституции СССР и 
подготовке Проекта За
кона СССР о политиче
ских партиях,

3. Принятие концеп
ции демократического со
циализма, означающей 
приоритет общечеловече
ских ценностей над клас
совыми, плюрализм форм 
собственности и регули
руемую обществом рыноч
ную экономику вместо 
директивного планирова
ния, социальную соли
дарность и ненасилие 
вместо классовой борьбы, 
политический плюрализм 
и предоставление равных 
прав всем политическим 
партиям и организациям 
вместо монополии партий
но-государственного аппа
рата на власть, гаранти
рование политических 
прав и свобод личности 
вместо тотального госу
дарственного контроля, 
утверждение норм нрав-

жив ее  для согласования 
партклубам и парторгани
зациям, разделяю щ им  Д е
мократическую платформу.

6. Конференция обращ а
ется с призывом ко всем 
коммунистам страны, вклю
чая коммунистов армии, 
КГБ и. МВД, выбирать на 
XXVIII съ езд  КПСС деле
гатов, поддерживающих 
Демократическую  платфор
му.

ственности и социальной 
справедливости вместо 
системы привилегий но
менклатуры.

4. Переход от унитар
ного принципа построе
ния государства и соот
ветствующего построения 
КПСС к добровольному 
союзу народов и союзу 
компартий республик, 
включая Российскую фе
дерацию.

5. Отказ от принципа 
демократического центра
лизма и замена его об- 
щедемократичес к и м и 
принципами, обеспечи
вающими подлинный 
плюрализм в партии, 
гарантии прав меньшин
ства. широкую автоно
мию партийных органи
заций, свободу платформ 
и групп.

6. Создание горизон
тальных структур в пар
тии — объединение ком
мунистов по целевому, 
функциональному и тер
риториальному признаку.

7. Введение прямых,

7. Конференция призы
вает (Создавать объедине
ния коммунистов, под
держивающих Демократи
ческую платформу, и п р е д 
лагает сотрудничество пар
тийным организациям, дру
гим «горизонтальным струк
турам» в партии, стоящим 
на демократических пози
циях.

8. Конференция п редла
гает сотрудничество асем

равных, альтернативных, 
по платформам, при тай
ном голосовании по пар
тийным округам со сво 
бодным выдвижением и 
самовыдвижением канди
датов, выборов секрета
рей партийных комитетов, 
делегатов на партийные 
форумы.

8. Выведение органов 
партийного контроля и 
партийных средств мас
совой информации из под
чинения исполнительных 
органов партии, превра
щение их в подотчетные 
только съезду.

9. Упразднение полит- 
органов в Вооруженных 
Силах, войсках, КГБ, 
МВД и других государ
ственных органах.

10. Участники конфе
ренции- призывают наших 
единомышленников - ком
мунистов присоединить
ся к Демократической 
платформе и выдвигать 
на XXVIII съезд партия 
тех делегатов, которые ее 
разделяют.

демократическим дяиж 
ниям.

9. Конференция требует 
полного освещения работы 
всех Пленумов ЦК КПСС. 
Считать неудовлетвори
тельной деятельность ЦК 
КПСС, Политбюро и С екре
тариате по выполнению ре- 
шений XIX Всесоюзной 
партийной конференции в 
части демократизации
КПСС и гласности в партии.

По-видимому, далеио не
•с е  члены партии отдают 
себе отчет в том, какое 
социально - психологичес
кое состояние сегодня ха
рактеризует парткомы р а з 
личных уровней. Ряд чле
нов Политбюро, Генераль- 

-ный секретарь ориентируют 
партию на создание право
вого государства, на пред
ставительную (Демократию, 
тогда как многие област
ные, городские, районные 
(комитеты до сих пор вос
принимают этот процесс как 
простую либерализацию, 
как сохранение авторитар
ности при наличии полу- 
гласности, когда гласность, 
данные социологических ис
следований воспринимают
ся в единственном смысле: 
знать, с какой стороны ту
го, где жідать подвоха или 
удара. Для большинства ж е 
коммунистов происходящие 
события представляются 
установлением неконтроли
руемой демократии, сни
жением ответственности, 
переходящими а анархию. 
Все это не мож ет не ска
зываться на той обстанов
ке недоверия к  аппарат
ным работникам со сторо
ны рядовых членов партии, 
которую асе мы видим и с 
которой сталкиваемся.

Сегодня — врем я под- 
яести итоги политической 
дискуссии, того большого 
разговора о дем ократиза
ции нашей партии, кото
рый проходит в институте 
в течение девяти месяцев.

В дискуссии мож но вы
делить два этапа. Первый — 
май-ноябрь. Когда на соб
раниях партийных органи
заций факультетов и служб 
коммунисты начали процесс 
определения своих позиций 
по отношению к  состоянию 
дел а партии и обществе. 
С обоачия проходили с вы
сокой активностью, правда, 
не все из них заканчива
лись результативно, с вы
работкой широкого спектра 
предложений. • Большой 
вклад в активизацию дис

куссии на стартовом этапе 
внесли коммунисты метал
лургического факультета. 
Их обращ ение, опублико
ванное я «ЗИКе» (1S сен
тября  '1989 г.), отличается 
четкостью оценок и содер
жит конкретные предлож е
ния по демократизации 
жизни партии и нашей парт
организации.

Следует выделить такие 
парторганизации, как РТ и 
ТЭ факультетов, подавшие 
развернутые предложения. 
К сожалению, совсем на 
поступило конструктивных

предложений от коммунис
тов ОТнСИ, факультета физ- 
воопитания, Тс.

Помимо выработки пред
ложений, парторганизации 
факультетов участвовали в 
дискуссии в других ф ор
мах. Коммунисты Фт про
явили инициативу по про
паганде решений IV плену
ма С вердловского горкома 
КПСС, выступили с обращ е
нием по созыву областной 
партконференции. К сож а
лению, этот призыв, как и 
другие, не д іл  результата. 
Только 30 процентов ком
мунистов города высказа
лись за  созыв областной 
конференции. Этот резуль
тат отражает реальный у р о 
вень политической актив
ности коммунистов.

Партийное собрание Ст 
факультета направило от
крытое письмо в адрес 
ВЦИОМа, академику Т. З а 
славской. От нее получен 
обстоятельный ответ, кото
рый позволяет глубоко 
осмыслить процессы, про
исходящие в партии.

В сентябре прошлого го
да был создан партийно
политический клуб УПИ. 
Состоялось десять заседа
ний, сейчас они стали еж е

недельными. В работе клу
ба участвует около 200 
коммунистов и беспартий
ных. Особенностью его Ус
тава является то, что ком
мунисты и беспартийные 
имеют равные права, это 
позволяет сделать более 
открытой нашу партийную 
организацию. В работе парт- 
кЛуба принимают активное 
участие коммунисты и бес
партийные из других орга
низаций, в частности, из 
университета, архитектурно
го, лесотехнического инсти
тутов, олтико - механиче

ского завода и других.
Сегодня коммунисты п е р 

вичен как никогда нуждают
ся в горизонтальных свя
зях, консолидации сил в 
проведении прогрессивных 
преобразований снизу, а не 
по указке вышестоящих ор
ганов.

На заседаниях партилуба 
обсуждались проекты но
вого Устава КПСС, пред
съездовская платформа, м е
ханизм выборов делегатов 
на съезд  и другие актуаль
ные вопросы.

На партийных собраниях 
факультетов остро подни
мался яопрос об отсутст
вии Республиканской пар
тийной организации у к о м 
мунистов России. Отсутст
вие компартии России сд ер 
живает государственное и 
экономическое самоопре
д ел ен и е  РСФСР, которая  
по-прежнему остается я не
равноправном положении в 
Сою зе республик. П редло
жения о необходимости 
создания компартии России, 
действующей в составе 
КПСС с широкими автоном
ными правами, прозвучали 
на партсобраниях Рт, ВК, 
Тэ, Фт, Ст, ФОНа.

Отрицательную ' оценку

создания Российского бю ро 
ЦК КПСС на декабрьском  
Пленуме ЦК КПСС вы рази
ли большинство коммунис
тов института. Нами была 
выработана обобщ енная 
оценка этих решений как 
сужающих партийную дем о
кратию. По существу неде
мократично создан руково
дящий орган для всех ком 
мунистов, который ими не 
избирался и им не подот
четен. Наша позиция была 
поддерж ана на VI расши
ренном пленуме Кировско
го РК КПСС, принявшего

специальную резолю цию, 
(«ЗИК, 15 января 1990 г.) 
в соответствии с которой 
реш ение Российского бю ро 
ЦК КПСС, не утвержденные 
ЦК, считаются реком енда
тельными для коммунистов 
Кировского района.

Второй этап дискуссии 
начался обсуждением про
екта платформы  коммунис
тов института к  XXVIII 
съезду КПСС, подготовлен
ного группой общ ествове
дов («ЗИК, 23 ноября 1989). 
Проект аызаал различные 
оценки, его обсуждение 
позволило коммунистам 
сравнить взгляды друг 
друга. Мы увидели, что 
реальный плюрализм стал 
фактом нашей жизни.

На большинстве партий
ных собраний проект плат
ф ормы  получил одобрение 
и поддержку. Однако бы
ли выступления, в которых 
отвергалось само право 
авторов «Платформы» р а 
зобраться в происходящих 
в партии процессах, право 
высказывать свою, пусть и 
небесспорную  точку з р е 
ния. Тезис звучал пример
но так: «ЦК КОСС не по
ручал УПИ разрабатывать 
какую либо программу —

незачем ее  писать и об 
суждать, а авторов за от
ход от «линии» надо при
влечь к ответственности». 
Ори этом конструктивных 
предложений по д ем окра
тизации партии высказано 
не было.

Партийный комитет счи
тает, что в сегодняшних 
условиях, когда идейные 
различия среди коммунис
тов стали реальностью, мы 
должны определиться: ка
кова ж е в целом позиция 
партийной организации, за 
что выступает большинст

во, а за  что меньшинство, 
каковы пункты разногла
сий! Мы рассматриваем 
процесс разработки Плат
формы, как выработку соб
ственного мнения комму
ниста по ключевым вопро
сам жизни партии и 
страны. Мы рассматриваем 
Платформу как манифест 
тех сил, которые хотят 
реальной и решительной 
перестройки партии. С этой 
тонки зрения рабочая груп
па, безусловно, проделала 
полезную работу. Был соз
дан документ, по которому 
стало возможным сопос
тавление взглядов.

Партийный комитет счи
тает своим долгом довести 
до коммунистов института 
свою позицию по этому 
документу.

В первой его части да
ется оцечка политической 
ситуации в стране, раскры
ваются причины кризиса. 
Авторы не предлагают ка
питалистический путь, оии 
делаю т вывод, что можно 
достичь прогресса на пу
тях созидания общества 
демократического социа
лизма. Этот, вывод рабочей 
группы в скором  времени 
получил подтверждение в

программной статье М. Гор
бачева «Социалистическаа 
идея и революционная пе
рестройка»: «мы м ож ем  с 
полным основанием ска
зать, что строим не толь
ко гуманный, но и дем о
кратический социализм» — 
заявил руководитель пар
тии.

Вторая часть проекта рас
крывает основные черты 
общества демократическо 
го социализма. Наибольшие 
споры вызвало положение 
о множественности и рав
ноправии ф орм  собствен
ности (от государственной 
до частной). Партийный ко
митет считает необходимым 
более подробно отраэ чть 
в проекте отношение к 
частной собственности. Мы 
считаем, что в складываю
щейся многоукладной эко
номике место частной соб
ственности есть. Это место 
должно быть законодатель
но определено. В каких 
отраслях и производствах 
она может быть, каково 
ограничение количества 
нанимаемых работников! 
Частная собственность спо
собна возродить мелкото
варное производство, р е з 
ко увеличить производство 
потребительских товаров, 
продовольствия. При этом 
она будет работать на со
циализм.

Третья часть проекта 
пга.тформы рассматривает 
ситуацию кризиса партии. 
Эта часть проекта яызвала 
много замечаний. Авторы 
делают вывод: «исходным
является кризис коммунис
тической идеологии и дог
матического марксизма, ко- 
-поым руководствовалась 
КПСС многие десятилетия», 
«необходим коренной пе
ресмотр ряда положений 
марксизма: о неизбежности 
и необходимости социалис
тических революций» и др.

По мнению парткома, эта 
часть проекта изложена по
верхностно и бездоказа
тельно. Н адеемся, что лред-

ИТОГИ ДИСКУССИИ
(из доклада А. Кружалова на партсобрании УПИ)
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ставители рабочей гругтпы 
приведут более разверну
тую аргументацию своих 
выводов. Как проявление 
кризиса в идеологии рас
сматривается разм еж ева
ние в партии на три тече
ния:

1) консервативно • стали
нистское,

2) умеренно - реф орм ист
ское,

3) радикально - р еф о р 
мистское.

Однако здесь авторы 
впадают в противоречие с 
собой, выступая в дальней
шем за преобразование 
КПСС мэ партии ф орм аль
ного единодушия — я пар
тию разнообразных мнений, 
позиций, течений, платформ 
и фракций (п. S).

Очевидно, здесь можно 
говорить о кризисе только 
л о  отношению к сущест
вующей м одели партии. 
Идейное размеж евание в 
партии факт свершившийся. 
Это наглядно показали про
шедшие собрания. Но его 
не следует уничтожать 
борьбой  за единство, а сле
дует направить на вы ра
ботку реальных решений в 
конструктивной полемике 
резных позиций. Сегодня 

ажно не проклинать, а 
.остараться понять и объ

яснить чужие взгляды, в 
том числе и далекие от 
собственных.

Четвертая, заключительная 
часть проекта платформы 
отвечает на в о п р о с — что 
же нужно сделать для п р е
образования в партии, для 
того, чтобы она адекватно 
соответствовала задачам по
строения демократическо
го социализма. Эта часть 
проекта получила под

держку у коммунистов ин
ститута, поступили п редло
жения по ее  дополнению.

Практически все партор
ганизации высказались за 
изменение статьи 6 Кон
ституции СССР. Рассмот
рение этого вопроса ц еле
сообразно делать при р аз
работке новой Конститу

ции СССР.
А вот о чем свидетель

ствует экспресс-опрос
«Коммунисты УПИ о 
КПСС»: большинство его
'участников (72 процента) 
высказались за разработку 
Закона о политических 
партиях и организациях, 
который бы заменил ста
тью 6. Идея многопартийно
сти оценивается как воз
можная. При этом преоб
ладает требование не от
каза КПСС от власти, от 
борьбы  за впасть, от уча
стия в политической борь
бе, а отказа монополии на 
власть. Иными словами, по
лучила поддерж ку как 
наиболее перспективная 
м одель «парламентской» 
партии, отвергнута сего
дняшняя модель «государ
ственной партии».

Позиция парткома в этом 
вопросе следующая. ЦК 
КПСС упустил возможность 
проявить законодательную 
инициативу в Верховном 
Совете СССР. Остался ещ е 
шанс: ф евральскому
(1990 г.) Пленуму ЦК КПСС 
необходимо рассмотреть 
вопрос о целесообразности 
конституционного закрепле
ния руководящ ей роли  пар
тии и выйти с инициативой 
принять закон СССР о пар
тиях и общественных орга
низациях.

В проекте платформы по
ставлен вопрос об изм ене
нии базовой концепции 
партии, т. е. вопрос о типе

партии. Сегодня КПСС — 
это партия ярко выраж ен
ного авангардного типа. 
Руководство ' партии не со
бирается от этого отходить: 
«Особая роль в новом об
щественном организме при
надлежит коммунистиче
ской партии, которая при
звана быть политическим 
авангардом общества».— 
Это слова из уже цитируе
мой статьи М. Горбачева.

Такая концепция партии 
объективно требует консти
туционного закрепления ее 
роли, что и было сделано 
в статье 6 Конституции, по
строения ее  структуры в 
полном соответствии с го
сударственной. Этому спо
собствует Устав, жестко 
регламентирующий всю 
деятельность, дополненный 
немалым числом инструк
ций, основанных на дем о
кратическом централизме. 
Такая партия боится идей
ных разногласий, так как

Партийное собрание вы
ражает озабоченность тем, 
что в кризисной ситуации 
для партии, многие из во
просов не находят своего 
раэреш еия. Мы требуем:

1. П роведения XXVIII 
съезда КПСС в мае 1990 г.

2. Проведения внеочеред
ной областной партийной 
конференции в ф еврале 
1990 г.

3. П роведение выборов 
на областную конф ерен
цию и съезд путем тайно-

они мешают выполнять 
авангардную роль. Отсюда 
запрещ ение платформ и 
фракций, борьба за един
ство любыми способами. 
Отсюда контроль за идей
ными качествами даж е бес
партийных через много
численные характеристики, 
визируемые парткомами. 
Все это, в конечном итоге, 
приводит к сращиванию 
партийного и государствен
ного аппарата.

Концепция партии, осно
ванная на политическом и 
экономическом авангардиз
м е, уж е не представляется 
зо  всем рациональной, так 
как мож ет оказаться сего
дня торм озом  а реэвитии 
нашего общества.

Изменение типа партии 
не мож ет произойти мгно
венно. На первом этапе 
партия отказывается от не
посредственного вмеш а
тельства в экономическую, 
социальную и духовную

го голосования на альтер
нативной основе в п ер 
вичных • организациях или 
по партийно-территориаль
ным округам.

4, Реальной гласности в 
работе всех партийных о р 
ганов, в частности, обяза
тельной трансляции заседа
ний Пленумов ЦК КПСС, 
начиная с февральского; 
публикации стенограмм и 
всех материалов.

5. От ф евральского Пле
нума ЦК КПСС — лоддерж -

жизнь, сужает сф еру своей 
кадровой политики, сосре
доточивая свое внимание 
на идейно-политической ра
боте. высш ая власть пере
ходит к съезду народных 
депутатов, а на местах — к 
Советам. Все это осущ ест
вляется в рамках концеп
ции разделения законода
тельной, исполнительной и 
судебной власти.

Ведущая роль партии в 
общ естве перестает быть 
конституционно закреплен
ной монополией, а бази 
руется исключительно на ее 
авторитете. В партии воз
никают различные идейные 
платформы, позволяющ ие 
в рабочей полемике вы ра
батывать свою политику. 
На этом этапе происходит1 
организационная реф орм а 
партии, принятие новой 
Программы и Устава.

Не втором этапе партия 
преобразуется в парла
ментскую партию, способ
ную Действовать в услови
ях многопартийной систе
мы, правого и парламент
ского государства.

Партия сосредоточивает 
1

ки законодательной ини
циативы о разработке З а 
кона СССР о партиях, об
щественных движениях, о р 
ганизациях и отмены ст. 6 
Конституции СССР.

6. От февральского Пле
нума ЦК КПСС — созд ани я ' 
оргкомитета по подготовке 
учредительного съезда са
мостоятельной компартии 
России в составе КПСС.

7. Прекращ ения продол
жающейся практики пол

евое внимание на четырех 
функциях: программной
(разработка социально-эко
номических, политических 
и других программ, пред
ставленных в качестве аль
тернативных в парламент 
страны), политической
(борьба за завоевание на 
выборах большинства кан
дидатов в органы власти 
всех ступеней и, в случае 
победы, формирование 
правительства, реализация 
своей предвыборной про
граммы), идеологической 
(отстаивание в условиях 
идеологического плюрализ
ма своих идейных позиций, 
взглядов, пропаганда и 
агитация за свои идеи, при
влечение новых членов в 
ряды партии) и организа
ционной (организация внут
рипартийных отношений на 
подлинно демократических 
началах).

Производится максималь
но е упрощение, децентра
лизация партийной структу
ры, ликвидация промежу
точных звеньев между ЦК 
и первичными парторгани
зациями.

-*

мены решений органов Со
ветской власти партийными 
решениями.

8. Прекращения незакон
ного запрета OK КПСС на 
издание самостоятельной 
депутатской газеты «Три
буна».

9. Просить члена ЦК 
КПСС Б. Н. Ельцина довес
ти настоящ ее обращ ение 
до сведения участников 
февральского Пленума ЦК 
КПСС.

р е з о л ю ц и я ,
принятая на собрании партийной организации Уральского 

политехнического. института 31 января 1990 года

УНИЧТОЖИТЬ«Было бы нелравиль- 
ным,— сказал в своем д о 
кладе на партсобрании 
А. Кружа лов,— не отметить 
того вклада, который внес
ли коммунисты, работаю 
щие в комсомоле. Разра
ботанные ими програм м
ные документы к XXI съез
ду ВЛКСМ, проведенные на 
базе  УПИ дискуссии о пер
спективах ВЛКСМ, путях 
выхода из кризиса в ком
сомоле, участие а Сургут
ской и Волжской встречах, 
изменения в организацион
ных принципах структуры 
первичных комсомольских 
организаций в институте 
(изменения неоднозначные, 
противоречивые, но отра
жавшие и поиск новых 
форм) — все это имеет зна
чение не только для ком
сомола».

На 2 Межвузовскую дис
куссию, проведенную  к о 
митетом комсомола УПИ, 
собрались представители 
44 комсомольских органи
заций вузов из 20 обла
стей. Результатом их ра
боты стал пакет докумен
тов.

«Учитывая возникшие 
среди членов ВЛКСМ раз
ногласия по принципиаль
ным вопросам перспективы 
дальнейш его сущ ествова
ния комсомола,— гояорится 
а Обращении участников 
диск ссии к комсомоль
цам ,— считаем необходи
мым заявить:

1. Нас беспокоит отсутст
вие всякой информации о 
подготовке съезде комсо
мольски X организаций
РСФСР и XXI съезда 
ВЛКСМ. Мы осуждаем 
практику созыва съездов и 
форумов, где выборы д е
легатов предшествуют ши
рокому обсуждению  круга 
вопросе«, вцгносящихся иа 
эти форумы, а также б е з 
действие ЦК ВЛКСМ в во
просах выработки четкой 
концепции молодеж ной по
литики, развития ВЛКСМ

ЧТОБЫ
как организации в целом. 
В преддверии съезда осо
бы е опасения вызывает и 
возможность сохранения в 
будущ ем существующей 
модели ЦК ВЛКСМ и его 
аппарата, при которой ра
ботники центрального ор
гана не нуждаются а су
ществовании первичных о р 
ганизаций, а последние йе 
видят ни политической, ни 
экономической ц елесооб
разности существования 
ЦК.

2. Для успешной работы 
съездов необходимо рас
смотреть следую щ ие во
просы:

— о создании комсомола 
России, разработке и при
нятии на съезде  комсо
мольских организаций 
РСФСР нормативных доку
ментов, регламентирующих 
деятельность нового сою 
за;

— о ф о р м и р о в а н и и  
ВЛКСМ на федеративной 
основе и рассмотрении в 
обязательном п орядке это
го вопроса иа XXI съезде;

— о демонополизации 
собственности ВЛКСМ ив 
всех уровиях;

— о ликвидации комсо
мольских организаций в 
СА, ВСФ, войсках КГБ и 
МВД, судах и прокуратуре.

3. Решение изложенных 
вопросов мы видим1 в реа
лизации ряда предлож е
ний — иа съезде комсо
мольских организаций 
РСФСР необходимо при
нять реш ение «О создании 
КСМ РСФСР» и «О проек
тах Программы, Устава и 
других документов, регла
ментирующих деятельность
КСМ РСФСР».

При разработке програм
мы следует учесть, что для 
организации сою за не сле- 
д”е- придумывать задач, а

необходимо объединяться 
для реш ения реальных про
блем  страны и мирового 
сообщ ества в целом . Мо
лодеж ное движение СССР 
должно стать полноправ
ным участником меж дуна
родного движения в ц е 
лом, исходя из того, что 
проблемы молодеж и — 
часть глобальных проблем 
современности и их задачи 
и решения в СССР нужно 
ставить наряду с п роб л е
мой построения социализ
ма.

Под социализмом мы по
нимаем общество, в кото
ром  обеспечивается ясе- 
стороннее развитие лично
сти человека и расп ределе
ние благ осуществляется по 
общ ественно - признанным 
результатам труда; произ
водство основано на об 
щ енародной собственности, 
переданной в полномочное 
распоряж ение и пользова
ние трудовым коллективам, 
а также на кооперативной 
и индивидуальной собст
венности; в раміках законо
дательного и экономиче
ского государственного р е 
гулирования существует то
варное производство, эф 
фективность которого оп
ределяется ч ер ез рынок; 
общ ественная жизнь орга
низована на началах р аз
вернутой демократии в 
рамках правового государ
ства, включая принятие р е 
шений большинством и 
уважение прав меньшинст
ва, ответственность граж 
данина перед государством 
и государства т?еред граж 
данином, разделение вла
стей и многопартийной си
стемы.

При разработке устава 
следует учесть построение 
КСМ РСФСР иа ф едератив
ной основе, в рамках ко

торой допустимо создание 
региональных программ и 
уставных положений для 
отдельных коллективных 
членов ф едерации. Безус
ловный приоритет в струк
туре и деятельности КСМ 
РСФСР должен быть отдан 
первичным комсомольским 
организациям. Организаци
онным принципом КСМ 
РСФСР должен стать прин
цип демократического
единства. О собо следует 
оговорить права мень
шинств.

Принципом ф орм ирова
ния выборных органов 
должно стать прямое д е л е 
гирование в их состав. С 
целью развития внутрисо
юзной демократии выбор- 
ным органам при р азр а 
ботке решений необходи
м о широко опираться на 
результаты реф ерендум ов  
по ключевым вопросам 
ж изнедеятельности Сою за. 
Разработать и внедрить м е 
ханизм отзыва членов вы
борных органов, не оп
равдавших доверив.

Построение КСМ РСФСР 
мож ет осуществляться как 
по территориальному, таи 
и по функциональному при
знаку. Рекомендовать прин
ципы, залож енные в «Устав 
КСМ РСФСР», для разра
ботки Устава ВЛКСМ, по
строенного на основе ф е 
деративного принципа. Рас
смотреть альтернативную 
возмож ность организации 
ВЛКСМ на основе «Союз
ного договоре», заключен
ного меж ду республикан
скими молодежными ком
мунистическими союзами».

Участники дискуссии при
шли к  выводу, что един
ственной (хотя и не д о  кон
ца реальной) возможностью 
произвести действительную 
реорганизацию  ныне су
ществующего ВЛКСМ в

ОБРАЗ
мобильную политическую 
организацию является со з
дание на б азе  ЗЛКСМ Ф е
дерации коммунистических 
сою зов молодежи. Данная 
организация должна быть 
декларирована как полити
ческий, экономический и 
юридический правопреем 
ник ВЛКСМ ив XXI съезде 
комсомола. П оследователь
ное проведение принципа 
ф едерализм а позволит ком
мунистическим сою зам м о
лодеж и гибко и творчески 
строить свою работу на 
местах и а то ж е время 
обеспечить необходимую 
автономность от централь
ных структур.

ФКСМ СССР — сам о
стоятельная ф едеративная 
политическая организация, 
объединяю щ ая молодеж ные 
организации социалистиче
ской направленности, рабо
тающие в СССР. ФКСМ 
СССР имеет саою програм
му. Программы и Уставы 
организаций, входящих в 
ФКСМ СССР, допускают 
тактическую самостоятель
ность и независимость в 
достижении целей, сф орм у
лированных в П рограмме 
ФКСМ СССР.

Понимание молодежных 
организаций социалистиче
ской ориентации как ф е д е 
раций подразум евает на
личие документа, а кото
ром  регламентируются
принципы вхождения от
дельных организаций в ф е
дерацию , и также принци
пы взаимоотношений ден
ных организаций в рамках 
ф едерации. Таким доку
ментом .должен стать сою з
ный договор, основанный 
на принципах действительно 
добровольного вхождения 
в состав ф едерации ее к ол 
лективных членов.

Считаем целесообразным 
возврат к рассмотрению

БРАГА
данного вопроса в рамках 
ВЛКСМ в связи с возник
шими историческими проти
воречиями по. вопросу об 
участии в ВЛКСМ ряда со
юзных республик, а также 
в связи с возникновением 
тенденций к пересмотру 
вкутригосударсте е н и о й 
структуры СССР.

Цель преж него ВЛКСМ— 
«воспитание активных, со
знательных строителей но
вого общества, преданных 
идеалам коммунизма и со
циалистической родине» — 
с течением времени была 
деф орм ирована в механизм 
насильственного п роведе
ния партийно-государствен
ной политики в среду м о 
лодежи.

Цель существования
ФКСМ — создание полити
ческих, экономических и со 
циальных предпосылок для 
активизации процесса со
циализации молодежи в со
временном советском об
ществе.

Жесткая, замкнутая
структура, идеологизирован
ный характер деятельности 
прежнего ВЛКСМ создали 
извращенный образ совет
ской молодежи в сознании 
наших сверстников за ру
беж ом. М еждународны* 
процессы социализации м о
лодежи а современном м о
бильном мире долгие годы 
обходили нашу молодежь 
стороной. Мы должны по
нять, что без активного 
участия в процессах меж 
дународной молодежной 
кооперации ФКСМ не смо
жет выполнить стоящие пе
ред  ней задачи. Только ак
тивное включение ФКСМ и 
ее  членов в широчайший 
международный контакт 
позволит уничтожить «об
раз врага» в сознании за 
рубежной молодежи.



Непраздничные размышления
Мы сидели в  кабинете 

начальника военной ка
федры и беседовали об 
армии и Вооруженных 
Силах, о путях их разви
тия, о проблемах кафед
ры. А под окном неустан
но рычал ©кокаватор, ме
шая нашему разговору.

— Вооруженные Силы 
сегодня находятся в дис
куссионном состоянии, — 
начал беседу начальник 
военной кафедры В. Сурж- 
ко. — Почему? Потому 
что много советников, и 
советуют, как правило, 
люди некомпетентные. Это 
вызывает кривотолки. 
Военные пытаются отмал
чиваться, потому что те, 
кто добрался до верхних 
этажей, не хотят уступать 
своих позиций. Сегодня 
оппозиционной войны 
как таковой ожидать, оче

видно, не следует. Это бу
дет или очаговая война, 
или локальная, конфликт
ная, где не будет сплош
ной линии фронта, глу
бинных каічих-то эшело
нирован ний, все будет ре
шать фактор времени, мо
бильности, техники и го
товности. Но т. к. мы 
пришли к концепции обо
ронительной и зафиксиро
вали, что никогда не на
несем первого удара, то 
нам надо готовиться к 
войне на своей террито
рии. Вот из этого и долж
на складываться собствен
ная теория развития Во
оруженных Сил. теория 
военного искусства. А 
уставы как были написа
ны когда-то, так и оста
лись, переписали пункты 
только: если раньше на 
первом месте было на

ступление. то сейчас на 
первое место поставили 
оборону.

Нам надо подумать 
вот об чем: военная под
готовка в вузе должна 
войти в концепцию подго
товки резерва. Подготов
ка резерва — это, очевид
но. главное, что будет в 
современной войне, т. к. 
мы войдем в рамки своих 
.границ.'Какая для этого 
нужна армия, кто должен 
участвовать или -кто дол
жен быть готовым к  этой 
войне будущего? Конечно 
же, все население, коли 
мы решили отстаивать 
свои завоевания на своей 
земле. Это то же самое 
ополчение, которое было 
веками.

Военная подготовка в 
вузе осложняется, безус

ловно, отсутствием зако
нодательства по этой 
военной подготовке. Она 
не вошла пока ни в один 
закон, ни в  конституцион
ное положение, ни в за
кон об обороне, который 
готовится сегодня... Воен
ная подготовка должна 
строиться по принципу 
соответствия вузовской 
подготовки и военной спе
циальности, получаемой 
на кафедре.

Самое ужасное то, что 
волнения студентов по 
военной подготовке про
явились еще в 1987 году, 
а сегодня 1990 год — три 
года позади, но никаких 
фактически конструктив
ных изменений не про
изошло. Я не понимаю 
этой косности, ведь на 
это надо реагировать 
мгновенно.

А. Васильев, подполков
ник: — Лично я считаю, 
что подготовка на воен
ной кафедре настоящих

офицеров —- это чистой 
воды абсурд,

В. Зномковский, полков
ник: — Не согласен.
Именно только в институ
те можно подготовить на
стоящего профессионала, 
потому что те офицеры, 
которые готовятся в воен
ном училище, — они не 
профессионалы. Они 'яв
ляются хорошими солда
тами, хорошими охранни
ками, но не являются спе
циалистами своего дела.

В. Суржко: — Да, от ин
женера сегодня много за
висит: подготовка техни
ки, оружия и всего ос
тального, но в конечном 
счете как компьютер не 
может заменить человека 
до конца, так и в  армии 
никакой инженер или бое
вая машина не может за
менить умозаключение 
военного полководца. Я 
имею в виду профессио
нализм для командного 
профиля, и в институте 
его не нажить. Институт

дает студенту инженерные 
знания в совокупности с 
военной ориентацией,

В. Зномковский: — Так 
вот, я считаю, что наш 
вьгпусник — специалист, 
если он серьезно зани
мался на нашей кафедре, 
по уровню знаний он не 
только не уступает вы 
пускнику военного учили
ща, а во многом его пре
восходит.

В. Суржко: — В инже
нерном плане — да, но 
в командном вопросе...

В. Зномковский: — А 
он не собирается командо
вать. Он готовится как 
инженер.

В. Суржко: — Ну мы 
же командиров взводов 
выпускаем...

В. Зномковский: — Но 
выпуская инженеров, од
нозначно эту ситуацию 
оценивать нельзя.

Круглый стол вел 
Г. ВИНТЕР.

МЕТОДЫ ЯДЕРНОЙ Ф И ЗИ К И  ДЛЯ  
ЧЕЛОВЕКА И НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА

НА БАЗЕ НАШЕГО 
института в последнюю 
неделю января физико- 
техническим факульте
том была организована 
выездная сессия Науч
ного совета АН СССР по 
приложению методов 
ящерной физики в смеж
ных областях. Сессия 
была посвящена рассмот
рению вопросов «Состоя
ния и перспектив приме
нения ядерно-физичеснх 
методов в Уральском ре
гионе».

Новый состав Научно
го Совета АН СССР под 
председательством Героя 
Советского Союза, триж
ды Лауреата Государст
венных премий СССР из
вестного советского уче
ного в области физики 
нейтронов, члена-коррес- 
пондента АН СССР Мо
стового В. И. придает 
первостепенное значение 
применению новейших 
достижений ядерной фи
зики на Урале, учитывая 
прежде всего чрезвычай
но сложную экологиче
скую обстановку и зна
чительный уровень за
болеваемости населения, 
а также весьма устарев
шие технологии на мно

гих предприятиях горно- 
металлургического и энер
гического «омплекса ре
гиона.

Выбор Урала для про
ведения первой выездной 
сессии Научного совета 
обоснован также тем. что 
здесь создана мощная 
научно-техническая база, 
имеются высококвали
фицированные кадры 
ученых и специаистов, 
хороший научный задел, 
во мог их случаях соот
ветствующий уровню ра
бот в мире.

Необходимо отметить, 
что это характерно и для 
физико-технического фа
культета нашего институ
та, исследовательские ла
боратории которого осна
щены ускорителями за
ряженных частиц, масс- 
спектрометрами и други
ми современными физи
ческими и технологиче
скими установками.

Конверсия, затронув
шая сейчас крупнейшие 
предприятия и институ
ты Свердловска, также 
создает предпосылки для 
ускорения применения 
новейших методов и 
приборов ядерной фи

зики в народнохозяй
ственном комплексе Ура
ла, а также для челове
ка: в контроле за за
грязнением природной 
среды, продуктов пита
ния, очистке питьевой 
воды, уменьшении кис
лотных дождей от пред
приятий цветной метал
лургии, современных ме
тодах диагностики сер
дечно-сосудистых и онко
логических заболеваний.

В работе сессии при
няли участие более 150 
ученых и специалистов из 
70 институтов и органиг 
заций страны. Среди мно
гих интересных докла
дов и сообщений, заслу
шанных на пленарных и 
секционных заседаниях, 
бюро Научіного совета 
отметило высокий уро
вень работ, выполняемых 
в лабораториях профес
соров Кортова В. С., 
Шульгина В. В., Егорова 
Ю. В., Породнова Б, Т. 
Большой интерес вызва
ли доклады по многомер
ной мёссбауэровской
спектроскопии с.н.с. Се- 
менкина В. А. и новом 
поколении быстродейст
вующих спектрометров 
излучений с.н.с. Игна
тьева О. В.

Наибольшая активность 
собравшихся была про
явлена на секции меди
цины и экологии, где 
впервые была обнародо
вана информация о сов
ременном состоянии IV 
блока Чернобыльской 
АЭС, сделано сравнение 
о затратах на обследова
ние пациентов в IV Глав
ном управлении Минздра
ва СССР и обычных кли
никах страны, сообщено 
о первой советской раз
работке пози трон-эм исси -

онного томографа для 
диагностики населения.

Применению методов 
нейтронной физики для 
исследования высокотем
пературных сверхпровод
ников был посвящен до
клад д.ф.-м.н. Гощицкого 
Б. Н. из Института физи 
ки металлов УрО АН 
СССР,

Работа выездной сес
сии позволила лучше ско
ординировать деятель
ность ученых и специали
стов, привлечь их внима
ние к наиболее актуаль
ным для Урала пробле
мам, наметить пути реше
ния ряда из них. Выска
занные новые идеи и ме
тоды будут активно ис
пользоваться и в учебном 
процессе для студентов 
соответствующих специ
альностей физико-техни

ческого и теплотехниче
ского факультетов.

Учитывая потенциал 
нашего института, бюро 
научного совета АН 
COOP поручило физико- 
техническому факульте
ту с привлечением заин
тересованных организа
ций подготовить регио
нальную программу, на
целенную на значитель
ное улучшение экологиче
ской и радиационной об
становки на Урале, соз
дание новейшего диагно
стического центра пози- 
тронно - эмиссионной то
мографии и современно
го аналитического комп
лекса для горнорудной и 
металлургической про
мышленности. Причем, 
финансирование указан
ных работ могло бы пой
ти как из централизован
ных, так и региональных 
ресурсов.

При встрече с ректо
ром института профессо
ром Набойченко С. С.
председатель Научного 
совета Мостовой В. И,
тепло поблагодарил ру
ководство института зг 
создание хороших уело 
аий для работы сессии и 
выразил надежду, что 
наш институт спосо
бен стать головной орга
низацией .региона по при
менению методов ядер
ной физики как для че
ловека, так и в народном 
хозяйстве Урала в целом.

В. СМИРНОВ, 
ст. преподаватель 

ФТФ, член Научного 
совета АН СССР,

к.ф.-м.н.

На снимках Ю. Подки- 
дышева: вступительное
слово В. И. Мостового; в 
зале заседания.

На Всесоюзной Универсиаде
По программе Универ- 

сиады-90 в Красноярске 
с 26 по 30 января про
шли лыжные гонки, к 
участию в которых кро
ме ВДФСО профсоюзов 
допускались и студенты 
из «Динамо» и других 
обществ.

42 мужских и 28 жен
ских сильнейших команд 
вузов страны оспаривали 
первенство. Командный 
зачет подводился раздель
но по командам, а комп
лексное подведение ито
гов прошло по всем зим
ним видам программы.

Право участия от 
Свердловской области по
лучили мужская и жен
ская сборные СГПИ и 
мужская УПИ. Сборную 
четверку УПИ предста
вили юниоры: Александр 
Бочкарев, КМС, Мм-265. 
Сергей Спирин, Сф-141, 
Сергей Булатов, Сф-225, 
и взрослый гонщик: MC 
СССР Константин Буш
ков, Сф-401.

В первый день прог
раммы из-за сильного мо-
§оза отменили гонку на 

0 километров. В гонке 
на 15 километров клас

сическим стилем при 25- 
градусном морозе вышли 
на старт 172 спортсмена 
и только первые 30 мест 
приносили заветные за
четные очки.

Наши ребята выступи
ли довольно успешно: пя
тое место с 26 очками и 
временем 46 м. 44 с. за
нял К. Бушков, пятое ме
сто из 25 среди юниоров 
с шестью очками и вре
менем 48 м. 17 с. занял
А. Бочкарев. На одну 
секунду опоздал до же
ланного результата С. 
Спирин ’ — 32 место.

В командном зачете 
после этой гонки УПИ 
был на четвертом месте.

Драматично для нас 
складывалась эстафета 
4X 10 километров. На 
•первом этапе из 42 спорт
сменов после восьми ки
лометров, проигрывая 
всего 13 секунд первому, 
проходил С. Спирин, но 
на финише 10 километ
ров он оказался 18, а до 
лидера одна минута! Все 
силы отдал на восьми 
километрах...

На втором этапе спе
циалист классического хо

да К. Бушков сделал не
возможное — финиширо
вал третьим, не достав 
лидера — команду Усть- 
Каменогорского педин
ститута на 25 с. Но в 
коньковом этапе, пропу
сти» на третьем этапе 
плотно вышедших за ним,
С. Булатов закончл де
вятым и А. Бочкарев, не 
обойдя и не пропустив 
никого, оставил УіПИ на 
девятой позиции.

В итоге двух дней со
ревнований, проиграв 
всего три очка пятому 
месту, УПИ оказался сре
ди вузов СССР с 48 оч
ками на восьмой строке.

Проводился еще зачет 
по трем группам вузов, 
вде сборная УПИ заняла 
третье место, проиграв 
два очка Удмуртскому и 
Мордовскоміу университе
там, имеющим спортив
ные факультеты.

Остается жэлеть, что 
сорвалась гонка на 3 0  
километров, где наши 
спортсмены были бы на 
высоте. Но и без этого, 
студенты УПИ внесли ве
сомый вклад в зачет сре
ди областей, где Сверд
ловская на втором ме
сте.

А. КАЗАКОВ, 
тренер команды.
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